

AÑO XXI.—NÚM. 5960

14 DE ABRIL DE 1881.

REDACCION, MAYOR 24.

## EL ECO DE CARTAGENA.

Jueves 14 de Abril de 1881.

## LOS KROUMIERS.

La cuestion de Túnez, que continúa preocupando la atención pública en Europa, pape de relieve á una de las partes que ha de desempeñar principal papel en esta contienda.

La gran tribu de los kroumiers, y la fraccion de los ouchetelas, que forma parte de la tribu de la Rakba, son poblaciones salvajes que habitan á lo largo de la frontera francesa, en Argelia, un país muy accidentado, cuyos fertilísimos valles podrían proporcionarles valiosas riquezas; pero siempre prefirieron vivir del comercio á expensas de sus vecinos en Africa; llegan hasta negar al bey de Túnez el derecho de cobrar los impuestos, y siempre han destruido las columnas que el gobierno tunecino ha enviado contra ellos.

Los kroumiers se dividen en cuatro fracciones.

Primera. Los Slouls, que obedecen á 14 cheiks, ó jefes y que cuentan con 3.500 combatientes.

Segunda. Los Dedmaka, 14 jefes y 4.000 combatientes.

Tercera. Los M'Selma, 12 jefes y 2.400 combatientes.

Cuarta. Los Chibia, 9 jefes y 2.500 combatientes.

Esta poblacion, que no sintió los horrores del hambre de 1867, no vive en poblacion alguna sino bajo la tienda ó cabañas esparcidas por los montes.

La gran tribu de los Rakba, comprende:

1.º Los Ouchetelas.—2.º Los Ouled-Sebira.—3.º Los Ouled-Ali M'Tedda.—4.º Los Faours.—5.º Los Bani Mazen.—6.º Los M'Rissen.—7.º Los Ouled-Sultan.—8.º Los H. kin.—9.º Los Ramouan.

Esta tribu cuenta con 10.000 combatientes.

El total, pues, de las fuerzas agueridas que al amparo de los accidentes de un terreno montuoso y no cruzado por vias de comunicacion que ha de oponerse al ejército francés á que de seguro el clima molestará también asciende á unos 25.000 hombres próximamente.

## CRONICA.

Se ha dispuesto que sólo en el caso de ser entre hermanos pueda permitirse cambiar de reemplazo á los individuos del ejército.

Ha visitado nuestra redaccion el número primero del periódico satírico «El Motin» que ha principiado á ver la luz pública en Madrid.

Establecemos desde luego el cam-

bio con el colega y le deseamos mucha vida y suscripciones.

Se ha dispuesto que por la intendencia de los departamentos de Cádiz, Ferrol y Cartagena, se remita á la ordenacion general nota de los descuentos que sufren los individuos de los cuerpos de la plana mayor de la armada.

Leemos en un colega.

«Un muchacho de catorce años se ha suicidado en Roma por cuestiones de amor!»

Días atrás se batieron por razones de politica dos chicos de Milan. Uno de ellos tiene doce y el otro trece años. El domingo último un rapaz de nueve años estranguló á otro de siete, en Nápoles, para representar á lo vivo el papel de bandolero.»

¡Que precocidad!

En atencion á la solemnidad del día de mañana, no publicaremos nuestro periódico.

Del fondo de calamidades se han concedido 1.000 pesetas al pueblo de Slobreña (Granada) para remediar los desastres de la inundacion.

Han embarcado en Barcelona en la Escuadra de Instruccion, algunos guardias Marinas de la Armada mejicana, con el objeto de hacer prácticas y estudiar en nuestra Armada.

El Papa ha enviado 5.000 liras al obispo de Chio para el socorro de las familias necesitadas, y 2.000 para los inundados de Sevilla.

El capitán Boyton, á quien se supuso muerto en la guerra del Pacifico, ha llegado á Nueva-York.

Ha llegado á Cádiz, sin novedad, procedente de las Chafarinas, el vapor de guerra «Liniers.»

Además de las 32 casas derrumbadas en Alora (Málaga) á consecuencia del desbordamiento del Guadalhorce, hay 49 que amenazan desplomarse, por causa de una mucha grieta abierta en el terreno.

Esta mañana á las 8 han podido ocurrir sensibles desgracias en la calle Mayor, con el desprendimiento de más de cuatro metros de cornisa, de la casa número 7.

Por una feliz casualidad no pasaba nadie en aquellos momentos por la calle, ni habia tampoco nadie á la puerta de las varias agencias maritimas y tiendas de la mencionada casa.

Dos celadores hay de obras públicas ¿para que sirven?

Son ya muchos los forasteros que recorren nuestras calles y plazas, adhiriendo nuestra ciudad la animacion y bullicio que caracterizan á las fiestas de estos días.

Lástima que los californios hayan

guardado sus bríos para mejor ocasion.

Los marrajos cumplen como buenos y conservan el entusiasmo tradicional, ofreciéndonos mañana dos magnificas procesiones.

¡Bien por los marrajos!

Solo la calle Real, es la salida, que se encuentra interrumpida en las puertas de Madrid.

La calle del Carmen, desempedrada, pero abierta al tránsito; la plaza de los Carros franca, aunque en mal estado. La subida á la muralla, libre.

Sin duda el Diario equivocó los conceptos y dijo una cosa por otra. Cosas tenedes el Cid.....

Esta noche en la iglesia del Santo Hospital de Caridad, se cantará por la Sta. Muñoz y Sra. Maria de Botos, el notable «Stabat Mater» de Rossini.

Sin duda, el apasionamiento de corporacion, ha hecho á nuestro apreciable colega, «El Correo Militar», no leer bien un suelto del Eco.

No hemos discutido, ni desconocemos los servicios prestados por el notable é inteligente, cuanto modesto escritor, militar, Sr. Villamarín, hijo de esta poblacion.

Nos hemos dolido del desagrado y olvido, en que han querido dejarse los muchos y relevantes méritos, que para Cartagena contra jo el ilustre é inolvidable general Lobo, quien tanto contribuyó, á que nuestra querida ciudad, saliera de sus ruinas, siendo á él, á quien se debe la regeneracion completa, de nuestro magnífico Arsenal. Sin duda el «Correo Militar», no está bien enterado y por eso dice hemos hablado con pasion. Todo lo contrario, apreciado colega, lo que hemos hecho, ha sido un acto de reparacion, de justicia y de agradecimiento.

La Junta de Obras del puerto de nuestra ciudad, ha publicado la cuenta de administracion, segun previene el artículo 33 del Reglamento, correspondiente al tercer trimestre de 1880 81.

Los ingresos, en dicho periodo son 673.669 pesetas 22 céntimos y los gastos 173.751 pesetas 84 céntimos; quedan á disposicion de la Junta 460.046 pesetas 73 céntimos.

Parece que en el próximo trimestre se imprimirá mayor actividad en las obras del puerto por haber mejorado el tiempo y por que los contratistas de piedra y adoquines suministrarán oportunamente cuantos materiales sean necesarios.

Segun real orden del ministerio de Hacienda, se amplía la habilitacion de la aduana de Mazarron, para importar toda clase de artículos extranjeros, escepto bacalao, tejidos y otros.

Se ha repartido el número 12 dl «Dia de Moda», semanario literario ilustrado que se publica en Madrid con general aceptación.

Un famoso astrónomo inglés, Mr. Fawcette, que anuncia grandes terremotos para el año actual, que tendrán efecto en la parte occidental de Europa, ofrece un medio para evitar los efectos de tan terribles accidentes; lo cual puede conseguirse colocando en las plazas públicas un fuerte iman al que se halle adaptado un cilindro de acero, cilindro que se desprende del iman un cuarto de hora antes de ocurrir un siniestro, á causa de perder aquel su fuerza atractiva.

¡Hombre! ¿Será el iman natural ó artificial?

Lo de perder la fuerza es cosa nueva.

Pasada la espantosa inundacion de Málaga, se echa de ver que el lecho del Guadalmedina ha subido un metro por algunos puntos, haciendo estas arenas que el rio se ponga á nivel del piso de la ciudad.

El «Avisador Malagueño» señala el constante peligro de esta subida, lamenta que no se haya invertido cierta cantidad consignada para la extraccion de arenas, y pide que una seccion de penados se encargue de una obra de verdadera salvacion para la ciudad.

Con cargo al presupuesto de Marina de Filipinas se ha consignado la cantidad necesaria para la adquisicion de un buque de guerra.

Reproducimos con el mayor gusto la siguiente comunicacion:

«Sr. D. José Perez, Cádiz.

«Mi estimado amigo: Me pregunta V. como he sido bastante feliz para librarme de la anemia general y de las alteraciones de estómago de que yo padecía como V. Algunos frascos de «Jarabe de Dusart» han bastado para efectuar este milagro, imíteme y como yo conseguirá V. completa curacion.

«P. RODRIGUEZ.»

La reina Vitoria ha pagado en 12.000 francos dos cebollas de nardo azul con vetas de oro. Se trata de un verdadero incunabile del reino vegetal. Linneo habla de esta variedad del nardo que despues desapareció sin que se haya vuelto á ver en el mundo desde que el naturalista la clasificó.

De todos modos, 12.000 francos por dos cebollas nos parece demasiados francos ó muy pocas cebollas.

Las columnas mingitorias situadas en la plaza de la Merced, y calle del Conducto, se hallan en un estado deplorable, llegando el abandono á un punto que vierten los orines en